



反対し、社会党案に賛成するものであります。

(拍手) これにて討論は終局いたしました。

力に統合運営する行政機構を確立するかといふ点にあるわけであります。経済成長の中で行政需要が変化し拡大すると同時に、行政相互間の錯綜する分野といふものが非常に多くなってきて、各分野で行政一元化の問題といふのが提起されております。

先日の大阪におけるガス爆発事故においても、各行政庁がそれぞれの面から監督はしながら、なおかつ人命の尊重、施設の安全という観点から見ると、そこにやはり行政の空白状態があり、それが事故の一つの重大な要素として指摘されていることは、政府もまた、この問題に關して行政一元化の方向で問題提起をしていることからも明らかであります。

交通事故対策は、まさにこのような行政の錯綜する最も著しい分野といわなければならぬのであります。

交通安全行政が、外務省を除くほとんどすべての省庁にまたがり、各省ばらばらで統一性がなく、常にわざり争いと責任の転換が行なわれてゐることは、国民の一番大きな不満となつてゐる所であります。たとえば道路を建設する際には、あらかじめ建設省と警察庁との連絡が、たとえば高速道路におけるインターチェンジの問題一つをとっても重大であるにもかかわらず、それが行なわれていない現実は、さきの道路五カ年計画の際の両者の争いを見ても明らかであります。

事故による負傷者の救助という点を見ても、消防庁、警察庁、そして厚生省の一本化された行政の不在が、たらい回しとなつてあらわれ、多くの国民の非難を浴びてゐるところを見てもまた明らかであります。現在、一体この交通事故防止をみずから機関の最高責務と心得ている行政機関がどこにあるでしょうか、金然ないのが実情であります。この際、多目的な行政を統一し、その一元化をはかり、強力に統合運営する機関、将来的には交通省の設置といふ方向での行政機構の確立こそ現在最も必要不可欠な問題といわなければなりません。しかるに政府案は、依然として多元的行

政を統けようとするものであります。国民の要望に全くこたえていないのです。

私も社会党案のように考えるわけであります。私は、少くとも社会党案のように行政委員会をもつて事故防止のための統一的機能を確立しなければならないというように考えるわけであります。政府

案は、中央に総理大臣を会長として関係省庁の閣僚委員とする中央交通安全対策会議を置き、地方には、都道府県に知事を会長とし関係省庁の出先機関の長を委員とする都道府県交通安全対策会議を置き、市町村にはそれに準ずる市町村交通安全委員会と、市町村交通関係団体議会があり、さらに交通対策本部も設置されておりますし、地方には都道府県交通安全対策協議会あるいは市町村交通安全対策協議会と、従来もこの政府案とメンバー、機能がほとんど同一の会議があり、それによって交通安全の確保が現在までできていないのに、ただ単に基本法に基づく会議にしたからといって、効果があがるということはあり得ないのであります。この点、政府案には従来の政府の政策に対する基本的な総括といふものが何もなされていないといふこともあります。

○受田委員長 起立多数。よって、本案は原案のとおり可決すべきものと決しました。ただいま内閣提出にかかる交通安全対策基本法案を可決すべきものといた結果、久保三郎君外四名提出にかかる交通安全基本法案については、議決を要しないものと決するに賛成の諸君の起立を求めます。

○受田委員長 起立多数。よつて、本案は議決を要しないものと決しました。

おはかりいたします。ただいま議決いたしました。

た向案に関する委員会報告書の作成等につきましては、委員長に御一任願いたいと存じますが、御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○受田委員長 御異議なしと認め、さよう決しました。

〔報告書は附録に掲載〕

○受田委員長 次回は公報をもつてお知らせするのが全くないと書いても言い過ぎではないと思ひます。政府案が可決され本法が制定されたとしても、その実効は期待できないと思ひます。本法があつても、ないよりましではないかといふ意味で

本法案に賛成するならば、私は政治家としての責務を放棄することになると思うのであります。

私たちも、一日も早く交通事故を絶滅し、国民の生命と身体と財産を守らなければならない。その観点におきまして、私たちは政府案に對して